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الحمد لله رب العالمين والصلاة 

 ..والسلام علي النبي الكريم وبعد
مسألة غزة تدمي القلب والعجز 

وكل هذا فتجد من  ،والقهر بلغ مداه

وإيران  الرافضة في الشيعةيمدح 

هم علي الرد وعجز وحزب الله لقدرت

العرب ،هم يشكرون نعم ولهم الثناء 

لا مشكلة ،ولكنت أن يصفهم الدنيوي 

البعض من العامة المخدوعين 

بأنهم بفتاوي مشايخ السلطان 

مسلمون واختلافنا معهم بسيط 

 وهين!!

بل اختلافنا هو الفارق بين الكفر 

 والايمان  !!

بأنهم هم القدوة وهم أولي يقال 

ة اهلاا لحمل رسالبالاتباع وأنهم 

 الإسلام والجهاد فهذا وهم وضلال..

كما نري  أفهم هذا هم يشكرونو

 ظاهرياا والعلم عند الله بالنيات..

ولكن لهم استدراج ولنا نصرة  

فعقيدتهم باطلة ومخالفة لمنهج أهل 

وقد نشرنا خمس مقالات  السنة ..

نا أثبتوبأقوالهم ومن كتبهم الموثقة و

لخداع  والتقية المزعومة ضلالهم

 ..العامة ومشايخ السوء

ا قدوة لأهل السنة  ولن يكونوا ابدا

سبون الصحابة وكيف وهم ي

ونحن كما  ويقدحون في عدالتهم..

قلت عاجزون وزعماء أمتنا جبناء 

راسيهم ومنهم خونة خائفين علي ك

 ودنياهم الزائفة ونعيمهم الزائل.

ولانملك حتي يكشف الله لنا الغمة إلا 

أن نقول ماقاله سلفنا الصالح وخليل 

الله إبراهيم عليه السلام..حسبنا الله 

 ونعم الوكيل

 

.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 "اليــهود يحكمون العالم"

لا، الله هو الذي يحكم العالم كله، كلهم تحت 

قهره وسلطانه، أما هؤلاء اليــهود 

فيحكمون ويتحكّمون بالعبيد، بالطواغيت 

ه غزة العز على التي صنعوها، وإلا فهذ

صغر مساحتها، وقلة عدتها تقــاتلهم، 

  .وتثخن فيهم

ا، ولا يعرف  المؤمن لا يعرف إلا الله حاكما

 .غير سلطان الله على الحقيقة

 العراق-زكريا الكبيسي

 

 

 
 

 

 مسلسل الشهداء..
دوحــــــحمزة الدح  

 "مع "روح الروح

مـــــــلش يا عــــمع  

اك بكرة هيتلم ــــــالشمل هن  

ن زاـــــولا فيش أح  

يها غمــولا فيش ف  

لــــــالجنة ........يا "وائ " 

  "يا مسابق "بالخبر العاجل

 "وأكيد حمزة وَحشَاه "الأمُ

 وأكيد الكل هيتقابل 

لش يا عمــــــمع .. 

 دي رواية اتكَتبِت

 !بالدم

مـــــمعلش يا ع  ! 

___________ 

 

ا 
ً
 للصبر والصمودوائل الدحدوح رمز
 ومتي يفيق زعماء العرب؟ لكن إلي متي يصبر أهل غزة

 وبناءه المنهجي أحمد السيد  الخلوقلمصلحة من الهجمة الشرشة علي 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ذهب الحنفي في جنوب ينتشر الم

 شرق آسيا

وينتشر المذهب المالكي في دول 

 المغرب العربي

وينتشر المذهب الحنبلي في دول 

وينتشر المذهب الشافعي في الخليج 

 أم الدنيا 

لكن مذهب الخبز هو الأكثر أتباعا 

وانتشارا في كل مكان سيما المنطقة 

العربية لا كثر الله مذهبهم ولا بارك 

 في خبزتهم 

 اللهم احفظ علينا ديننا 

وأمتنا يوم تمتنا وأنت راض عنا غير 

متبعين إلا لدينك واجعل الدنيا في 

 أيدينا لا قلوبنا

 مدحت أبو الدهب

 

 
 الإعلامي مصطفي الأزهري

 

 

 

م4202-هـ 5441-غزة تباد-لله ثم للتاريخ  

الدولية والبلطجة أهل الإجرام  
 وقتلة الأطفال

 

 

 



 

 أو لو قالت بدل ما بنشتري حلويا✰

ا   !هي شايفاه مبالغ فيه جداا أحيانا

 قرأت الآن في مقدمة كتاب: الأمثال العربية القديمة )رودلف زلهايم( بترجمة

 اني : الألم ــــأستاذنا الكبير د رمضان عبد التواب يرحمه الله هذا المثل الألم 

 : المقسم نصف ألم.. فتذكرت بيت الخنساء باكية صخرا

 ثرة الباكين حولي....على إخوانهم لقتلت نفسيولولا ك

 ...ن وقعهاــــــــموم تخفف مــــــــتريد أن المصيبة موزعة وأن مشاركة اله

 ن ـوهو بمعنى المثل الألماني.. وفي المعنى نفسه المثل الشعبي المصري: م

 .شاف بلاوي الناس هانت عليه بلوته

لَمۡتمُۡ أنََّكُمۡ ثم خطرت لي عجيبة قرآنية في قوله تعالى   ) وَلَن ينَفَعَكُمُ ٱلۡيوَۡمَ إذِ ظَّ

 .الزخرف ٩٣فیِ ٱلۡعذَاَبِ مُشۡترَِكُونَ  

 وفيه نفي لمعنى المثل والبيت...لن ينفع الكفار في نار جهنم أنهم مشتركون

 ..في العذاب ولن يخفف ذلك شيئا من عذابهم 

 د.السيد خضر

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 تعرف الرجل عندما تعامله بالدرهم والدينار

 فاتقوا الله في أنفسكم وأهليكم

 .الله صلى الله عليه وسلمفأي لحم من سحت فالنار أولى به كما قال سيدنا رسول 

اللهم ارزقنا الحلال وبارك لنا فيه، وباعد بيننا وبين الحرام اللهم آمين 

 .يارب العالمين

 د: أحمد عرفة 
 

  

 

 

 

 

  نسأل الله السلامة

ُ عَلَيْهِ  عَنْ عُقْبَةَ بْنِ عَامِرٍ ، عَنِ النَّبِيِّ صَلَّى اللََّّ

َ يعُْطِي الْعَبْدَ مِنَ  وَسَلَّمَ قاَلَ : " إذِاَ رَأيَْتَ اللََّّ

نْياَ عَلَى مَعاَصِيهِ مَا يحُِبُّ فإَِنَّمَا هُوَ اسْتدِْرَاجٌ  الدُّ

ُ عَلَيْ  ِ صَلَّى اللََّّ  هِ وَسَلَّمَ : }". ثمَُّ تلََا رَسُولُ اللََّّ

رُوا بهِِ فَتحَْناَ عَلَيْهِمْ أبَْوَابَ كُلِّ  ا نسَُوا مَا ذكُِّ فلََمَّ

شَيْءٍ حَتَّى إذِاَ فرَِحُوا بمَِا أوُتوُا أخََذْناَهُمْ بغَْتةَا 

 . {فإَِذاَ هُمْ مُبْلِسُونَ 

 

 ..طاقة حب

 راد محبوبه،ــــي في مإن المحب لا يستثقل السع»

 ان شاقاا على بدنه،ــــويستلذ خدمته بقلبه، إن ك 

 ان محبوبه أحبــوكل حب قاهر لا محالة، فمن ك 

 إليه من الكسل، ترك الكسل في خدمته، وإن كان 

 .«بهــن المال، ترك المال في حــــــــأحب إليه م 

 ابن قدامة

 ملــاللهم ارزقنا حبك وحب من يحبك وحب كل ع

 .يقربنا إلي حبك 

  

 محمد سعد الأزهري

 

 

  حقيقة#

إن تصدر الشيعة في إيران و لبنان و اليمن للمشهد باعتبارهم المدافع الأوحد عن المسلمين السنة في 

فل...سطين في الوقت الذي تقف الدول السنية ما بين متخاذل و متآمر ، هو فتنة عظيمة و شبهة مهلكة 

 ! لعوام المسلمين

 . ولادنا من تأثير هذه الفتنة علي قلوبهمكم أنا مشفق علي أ

لست أدري كيف سيصدقنا الشباب لما نقول لهم أن تاريخ هذه الفرقة الضالة مليئ بالخيانات و الطعنات لأمة 

 !محمد صلي الله عليه وسلم ؟

كيف سيصدق أبناؤنا أن هؤلاء الخونة كان لهم دور حاسم في سقوط بغداد ، و أنهم حالوا دون سيطرة 

 !لدولة العثمانية علي كامل تراب أوروبا ؟ا

إن ظهور الشيعة في موقف مدافع عن السنة في حر..بهم ضد عدو صائل كا..فر سيجعل من السهل عليهم 

إقناع المغرورين بهم أن ما جري في سوريا كان فتنة بين المسلمين و أنهم تدخلوا للحفاظ علي وحدة تراب 

 !!! سوريا و أمنها

ا غائراُ قا..تل الله ا لمتخاذلين و المتآمرين فإن إثمهم و عظيم جرمهم قد تجاوز حدود فل...سطين ليكون جرحا

 في صدور المسلمين 

 حسبنا_الله_ونعم_الوكيل#

 

 
 

 

 سمــمن المصائب التي حلت علينا أق

 ال، ـــــــبالله غير حانث أن هناك رج 

 نــوشباب، ونساء يتعلمون نوعاا م

 مى ) بالجلب (حر فقط يســــــــالس 

 ذرة، ودنيئةـــلأغراض شخصية ق 

 اهم،ـير يبيعون دنيـــــــــــفقط لا غ 

 نــوأخراهم من أجل شهوة فكم م 

 بيوت خربت، وكبائر وقعت، وأسر 

 ائح حدثت بسبب ــــــتدمرت، وفض 

 حرة، ولاـــــهؤلاء، وهم ليسوا بس

 يعملون بهذا المجال 

 أحمد خطاب.

 

 

 

 

 

 

 

 عصام القشيط

 

 

 
 

جنوب أفريقيا فعلت ما لم يفعله العرب والدول الإسلامية أوقفت 

 أمام المحكمة الدولية الكيان الم. حت. ل 

 حسبنا الله ونعم الوكيل

 سيف الإسلام الأزهري

 

 

 

 

عاصم أبو 

 اويقالشر

  دوحـــــصبرا جميلا آل الدح

 ره في مصيبتهــــــــاج اللهم

 واجعل لنا نصرا قريبا مؤزرا

  خالد زكي

 

https://www.facebook.com/hashtag/%D8%AD%D9%82%D9%8A%D9%82%D8%A9?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZWDwaLrQPxdWUt_Ne5gb2k0NK5XCEnVwgj0kI006FMHsWiPok72dReAl2S-9c6LgIm0ows1LDzHRKieb8j2EDPWXTbRq9ciKZcqfDP8jv7A6Ey7l2rCYPxPxx-iBALTRmuGzsYa5SLQvAAakIsGMIGd&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/%D8%AD%D8%B3%D8%A8%D9%86%D8%A7_%D8%A7%D9%84%D9%84%D9%87_%D9%88%D9%86%D8%B9%D9%85_%D8%A7%D9%84%D9%88%D9%83%D9%8A%D9%84?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZWDwaLrQPxdWUt_Ne5gb2k0NK5XCEnVwgj0kI006FMHsWiPok72dReAl2S-9c6LgIm0ows1LDzHRKieb8j2EDPWXTbRq9ciKZcqfDP8jv7A6Ey7l2rCYPxPxx-iBALTRmuGzsYa5SLQvAAakIsGMIGd&__tn__=*NK-R


 
 

  

 أصبح هناك نوع من التطبيع مع وضع أخواتنا وبناتنا صورهن على 

 اصل بغير حجاب أو بحجاب غير منضبط أو بزينة لا يجوزمواقع التو

 إظهارها ]والترند هذه الفترة بالنقاب وقد قربت الكاميرا من وجهها 

 أو عينها[ فيا طيبّات لا يجعلكن الشيطان عُرضة للبر والفاجر ينظر 

 إليكن، ولا تكن إحداكن نائمة في فراشها أو قائمة تصلي وعداد  

 .تركها صورتها للرجالالسيئات لا يتوقف بسبب 

 أتفهم أن تفعل ذلك الفتاة أو السيدة بنفسها، لكن ما لا أتفهمه أن يفعل

 ذلك زوجها أو أبوها فقد جُبل الرجل على حُب المبالغة في الستر 

 والصيانة لنسائه، وقد أدركت رجالا يودون لو يقُرَضوا بالمقاريض 

 .ولا ينظر أحد إلى نسائهم 

 

 

 

 

 يكم ورحمة الله السلام عل

ولكنها لم تلتزم  ..اعرف امرأة مطلقة تطلقت منذ أشهر قليلة والآن هي مخطوبة وقد تكون تزوجت منذ أيام

 فما هي كفارة الزواج بدون عدة بعد الطلاق؟ ..بالعدة بعد الطلاق ولا يوجد لديها أطفال

 الجواب

 .وعليكم السلام ورحمة الله وبركاته

 ....سلام على رسول الله صلى الله عليه وسلم وبعدالحمد لله والصلاة وال

  .لا يجوز للمطلقة أن تتزوج حتى تكمل عدتها وتنتهي ، ولو كان الزوج

ا إن علما بعدم وإذا تزوجها شخص أثناء العدة فالزواج باطل باتفاق العلماء،  والاستمرار فيه يعتبر زنا

ا.مانقضاء العدة، وتحريم النكاح فيها، وما أنجباه   ن أولاد فهم أبناء زنا

ا أن هذه المرأة قد تزوجت بذلك الرجل قبل انقضاء  ا شرعيا  عدتها من فيجبوبناء على ذلك، فإذا ثبت ثبوتا

 التفريق بينهما على كل حال، 

  .وإن كانا جاهلين فلا إثم عليهما

 .والله تعالى أعلم

 

 ل يجب أن نذُكّر بأن التدين لا يعني العصمة! ولا ـــه

 نــن طبائع البشر بما فيها ميعني أيضا الانسلاخ ع

 !شهوات وغرائز وأشواق 

 ض الشباب والبنات المتدينين يثيرون الشفقةـــــبع

 !بتصورهم "الملائكي" للتدين والمتدينين 

 ظ الباردـــــــق يقال أن بعض أصحاب الوعــــــوالح

 ات يمارسون ــــالمنتشرين في الشاشات والفيديوه 

 ورون التدينـــفهم فعلا يصهذا التلبيس والتزييف، 

 كأنه "مصباح علاء الدين" حيث تتحول حياتهم إلى 

 !زهور وياسمين، وسكينة وملائكية رفيفة 

أنت بشر قبل أن تكون متدينا/متدينة، وفيك جميع غرائز النفس وأهواؤها، 

 !وشهواتها، وأوهامها.. فتذكر هذا جيدا

 المغرب-نور الدين قوطيط

 

ف دينكجريدة اعر   

 قال لي يهُوِّن من شأن برنامج البناء المنهجي: إنه

ج طالب علم مُتقِن   .لا يخُرِّ

ا من الجامعات والمعاهدــــــــقلتُ: لا ج  رم.. إن كثيرا

 .الإسلامية في مناهجها قد لا تفي أصلاا بهذا الغرض 

 ون ـــــات العليا حين يخوضــــواسأل أصحاب الدراس

 وا يلعبون في مرحلةـــــأنهم كانغمارها ويتفاجؤون 

 الليسانس حين يقارنون مرحلة الدراسات العليا بما 

 وار برنامج البناء ـــــــــقبلها، فلماذا يستقل بهذا العُ  

 !المنهجي دون غيره؟

لة لتكوين طالب العلم المتقِن   !هذا وبفرض أن الدراسات العليا نفسها مؤهِّ

 .هذه واحدة

ن مرحلة بناء وعي الناشئة وتقديم العلم الشرعي في صورة سهلة وأما الثانية : فإ

التناول، ورفع الأمية الشرعية عنهم، ووضع أقدامهم على بدايات الطريق = شيء 

  .حسن في ذاته لا غبار عليه، يمُدحون عليه، لا يذُمّون بسببه

ي تقدّم فوإن كان من نصيحة للقائمين على مثل هذا البرنامج وغيرها من البرامج فل

 : سياق حسن مفادها

يتوجّب أن يعلم الطلاب أن البرنامج ما هو إلا ركيزة وبداية للانطلاق ولا يصلح 

بمفرده ليؤهلك لأن تكون طالب علم فضلا عن أن تكون فيه قويًّا، فأكمل الطريق إذا 

 أردت الرفعة والتمام، وإن أبيت إلا الكفاية؛ فاعلم أنك قد رفعت عن نفسك شيئاا من

 .الجهل لا كل الجهل، وما فاتك من العلم أكثر بكثير مما حصّلت

  .انتهت النصيحة

 ألا تكفي هذه النصيحة للبيان بدلا من النيل من كلّ هذا الجهد المشكور ورميه بالعبث؟

ولكني هنا وإتماما للفائدة أضع بعض البرامج المؤهلة لتكوين نواة طالب علم قوي 

 :. وهي على النحو التاليوكلها تابعة لمركز تميز..

 .ففي الفقه الحنبلي يوجد معهد الإمام البهوتي

 .وفي الفقه الشافعي يوجد معهد الإمام النووي

 .وفي الفقه المالكي يوجد معهد خليل

 :وبعيدا عن مركز تميز يوجد

 .وفي المجال العقدي برنامج صناعة المحاور

 .وفي مجال التفسير أكاديمية تفسير

  .لغة العربية معهد ابن مالك للتأسيس اللغوي التابع لمركز تميزوفي ال

 :وهناك برامح جيدة مثل

زاد والبناء المنهجي و أكاديمية الجيل الصاعد والبناء الفكري وموقع إنه القرآن 

 .وغيرها من البرامج النافعة، فليتخير الراغب في العلم منها ما شاء

 محمد عبده     .

 

 

 

 
 

 عمرو شاهين
 

 

 جريدة اعرف دينك
 

 ممكن حبيبي الغالي تبطل مزايدة على خلق الله

 الله نشر القضية إعلاميا على شبكة الانترنت فرض كفائي يقوم به الملايين بحمد

 وكل بيت حاليا عارف ومتابع

 منه عن قضية الأمة %03والتايملاين بدون مبالغة 

بينشر في حاجة تانية مشروعة الأمة بحاجة إليها ولو مسألة في  -غير مداهن-تلاقي شيخ أو داعية  فلما

 الحيض والنفاس أو حتى في الوعظ، ومش عاجبك ممكن تتجاوزه عادي

 %$#@ ساعة يا إما أنتوا ولاد 12بس متحاكمش الناس لقصر نظرك، ويا إما كلكم تعملوا زيي 

 أنت مشكور وجزاك الله خيرا

وغيرك مهموم بالقضية وله عشرات الخطب والدروس والمنشورات في دعم القضية، ويرى أن الفرض 

 الكفائي قد سقط عنه، وينشغل بما يرى الناس بحاجة إليه

 عمرو الروبي



 
 

 

 

 

 

 

 الأردن-محمد أبو رحيم.د
 

 

 

 

 -رحمه الله-شيخ الإسلام ابن تيمية

 رجل بأمّة؛ 

جيش أهل السنة والجماعة في معركة الحق قاد 

ضد تمرد أهلَ البدِع والضلالات والأهواء على 

 ؛ -،صلى الله عليه وسلم -إسلام الرسول 

كالمتفلسفة، والباطنية، والملاحِدة، والقائلين 

بوَحدةِ الوجود، والدهرية، والقدرية، والنُّصيريَّة، 

لة، والمجسِّ  مة، والجهميَّة، والحلولية، والمعطِّ

والمشبهِّة، والراوندية، والكلاَّبية، والسليميَّة 

والمعتزلة ومخنثيهم من الأشاعرة والماتريدية ، 

ة الضلال  وغيرهم مِن أهل البدع الذين تجاذبوا أزمَّ

لإبطال الشريعة المقدسة المحمدية فأفسدوا على 

الناس دينهم وشككوهم في أصوله المحكمة كتابا 

 . وسنة فهزمهم بإذن الله

لا زال سيفه البتار يفتك بباطل تلك الفرق الضالة 

 . النارية إلى يومنا هذا وحتى تقوم الساعة

فلا غرابة ولا عجب من حقدهم عليه حتى تسللوا 

فطعنوا أصوله العربية بالعجمة ثم انسلوا بدائهم 

مكروبين مدحورين تائهين حائزين على فردة من 

 .خفي حنين 

 

 ودـــــــحالتك النفسية مش هتتحسن غير بوج

 ودـــــــــاتك وأولوياتك مش وجــــربنا في حي 

 ون ــــــــالناس ، انت لوحدك مش هتمشي الك 

 ك ، والناس مش هتنفعك ــــعلى كيفك وبمزاج

 فويضمهما حاولوا ، وما عليك إلا التسليم وت

 أمورك لربنا ، قريت مقولة حلوة أوي بتقول 

 اتنا ،ــعندما نعطي الله المكانة الأولى في حي 

 هدأ ـتأخذ الأشياء الأخرى مكانها الصحيح فن 

 . ونطمئن

 محمد عبد العزيز 

 

بْرُ عَلَى الطَّاعَةِ أشََدُّهُ آخِرُهُ، فإَِنَّ الِإنْسَانَ يَمَلُّ، وَ الصَّ  ● بْرُ عَلَى المُصِيبَةِ وَ الصَّ

دْمَةِ الأوُلَى بْرُ عِنْدَ الصَّ لهُُ، وَ هُوَ الصَّ  أشََدُّهُ أوَّ

 صالح محمد علي       *.

 

 جنيه مصري منذ خمس سنين وجئت لأسدده 0333اقترضت 

 عادلــــاليوم هل يلزمني نفس المبلغ أو يجب علي زيادة بما ي 

 ارتفاع الأسعار؟ 

  :الجواب

 سألة ـــالأصل أن تسدد القروض بمثلها ، لكن العلماء درسوا م

 كان التغير قليلا فلا أثر له وتسدد تغير قيمة العملة ، وقالوا إذا

 لة كثيرا ــــان التغير في قيمة العمـــن إذا كـــــنفس المبلغ ، لك 

 الح بينــــ) وبعضهم حدده بثلث قيمتها( جاز اللجوء إلى التص

الطرفين على قيمتها الشرائية، وإن لم يصطلحا على قيمة معينة وجب التحكيم بينهما  

 .اءأو اللجوء إلى القض

وبما أن الجنيه المصري قد انهار سعره في السنة الأخير فينبغي التصالح بين 

 0333الطرفين على قيمة عادلة أو التحكيم أو التقاضي لتحقيق العدل في قيمة ال 

 الآن. والله أعلم

 أسامة المراكبي

 

 

                 

 جريدة اعرف دينك

 اترإصـــــــــــدمن 
 وعةـــــموس

 اعــــــــــــرف دينـــــــــــــــك

 رعيةـــــــالش ــــلومــــللعــ

 

 

 

 

 ان أن يرىــــ:هل يمكن للإنس سألني 

 قبل أن يموت؟؟؟ الموت

 أخذ سؤاله بمجامع العقل والقلب

 نــــن الزمــــة مــــــوسكت بره

 ل،، ـــــــكن ذلك،، إذا فقد الأمـــثم قلت :نعم يم

 ودفن الطموح

 صدقني يا رفيقي :الشيب ليس شيب الرأس وإنما هو شيب الهمم،، 

 لت في طلب دنياـــفش فلا تقنط ولا تيأس مهما

 أو علم 

 فإنك لا تدري متى يأتي الفتح من ربك الفتاح العليم،، 

 (تأمل قوله تعالى )ما يفتح الله للناس من رحمة فلا ممسك لها

والعلم من الرحمة،، وقد يفتح الله عليك في الكبر وتبلغ في العلم 

 أضعاف ما بلغه غيرك ممن نشأ على العلم صغيرا،، 

حات ربانية إذا هبطت أمطارها فلا دافع لها ولا ممسك لها هذه فتو

 ......في أي وقت نزلت

 د.أبو مالك التلبنتي

 

 

 
 سؤال بجد

الشيخ رسلان مبدع ياسر 

برهامي بسبب حزب 

ور والاشتراك ــــــــــــالن

 فى الديمقراطية

ولنفس السب مبدع الشيخ 

ويري ابو الحسن المأربي 

الديمقراطية دين اخر غير 

 دين الاسلام

ويصبح ان الديمقراطية 

أسوأ نظام حكم عرفته 

 لبشريةا

وير ان الديمقراطية 

والعمل بالسياسة معارضة 

لصريح القرءان والسنة 

 ويراها شرك

 السؤال

مش كدة على مباني 

رسلان نفسه لو دعا 

للديموقراطية يبقي 

 مبتدع؟

 تامر اللبان

 

 

 
 

 ولــــــــايب أنت مموع الضرـــــــعند بت

 يلـــــركات الإتصالات اسمك عمـــــــوش

 واق السرفيس لما بيشوفك واقفـــــوس

 ات الخمسة جنيه الليــــبيقول للتباع ه 

 واقفة ع الأرض دي 

 ند الطبيب في الروشتة اسمك مريضعو

 غل ـــــــشلوعلى تليفون زميلِك اللي في ا

 اسمِك عم محمد

 دــــخص لكن كل واحأنت أنت نفس الش

 لحة اللي ــــــــبيبص لك ع حسب المص 

 هيطلعها منك

 جدو سعيد دويك

 

 
 

 

 
 

 

 

ما رأيت على مواقع 

التواصل هذه منذ دخلتها 

ا  أقبح من رجل يخاصم أخا

، ثم يجري إلى  رِّ له في السِّ

هاتفه، ويخرج محادثات 

كانت بينهما، فيصورها 

ا على الملأ في وينشره

  !! العلانية

 د.جابر عادل

 دفــ.. ذنوب بلاه ٪1٢شهادات ال 

 محاربة لله ورسوله، ومزيد من تدمير

 .دوى حتى دنيويةــللاقتصاد، وبلا ج 

 حاتم سمير

 
 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 .«استووا حتى أثني على ربي عز وجل»

د لمولاهسيد ولد آدم رسول الله صلى الله عليه وسلم نعم العب

 
مع كل ما حدث يوم أحُُد، مِن شَجٍّ لوجه سيدنا 

تِه، واستشهاد ، وكَسرٍ لرَباعِيَّ رسول الله صلى الله عليه وسلم

سبعين صحابيا، على رأسهم أسد الله وأسد 

ع رسوله حمزة عم رسول الله صلى الله عليه وسلم، وما وق

ي وجهه على النبي صلى الله عليه وسلم من الضرب الشديد ف

الشريف، حتى صرخ الصارخ: قتُلِ رسولُ 

ة أبي سفيان من شماتالله صلى الله عليه وسلم، وما وقع 

وإغاظته للمؤمنين، أتدري ما الذي فعله 

 الحبيب صلى الله عليه وسلم ؟

ها هو الصحابي الجليل رفاعة بن رافع رضي 

  :الله عنه يحدثنا عن ذلك فيقول

لما كان يومُ أحُُدٍ، وانكفأ المشركون، قال 

استوَُوا «رسولُ اللهِ صلَّى اللهُ عليه وسلَّمَ: 

، اللهم لك حتى أثُنِيَ  على ربي عزّ و جلَّ

الحمدُ كلُّه، اللهم لا قابضَ لما بسطتَ، ولا 

بتَ، ولا  بَ لما باعدتَ، ولا مُباعِدَ لما قرَّ مُقرَِّ

مُعطِيَ لما منعْتَ، ولا مانعَ لما أعَطيتَ اللهم 

ابسُطْ علينا من بركاتكِ و رحمتِك و فضلِك و 

 الذي لا رزقكِ، اللهم إني أسألكُ النَّعيمَ المقيمَ 

يحُولُ و لا يزولُ، اللهم إني أسألكُ النَّعيمَ يومَ 

العيَْلَةِ، و الأمنَ يومَ الحربِ، اللهم عائذاا بك 

من سوءِ ما أعُطِينا، و شرِّ ما منَعْت منا، 

اللهم حبِّبْ إلينا الإيمانَ وزَينِّْه في قلوبنِا، 

ه إلينا الكـــــــَ وك وقَ ـــــفرَ والفســــــــــرِّ

والعصيانَ،واجعلْنا من الراشدين، اللهم توفَّنا 

مسلمِين، و أحْينِا مسلمِين، و ألحِقْنا 

بالصالحين، غيرَ خزايا، و لا مفتونين اللهم 

قاتلِِ الكفرةَ الذين يصدُّون عن سبيلِك، و 

بون رُسُلكَ، و اجعلْ عليهم رِجزَك و  يكُذِّ

ابَ، تعذابكَ، اللهم قاتِلِ الكفرةَ الذين أوُتوا الك

رواه أحمد والحاكم ». إلهَ الحقِّ آمين

 .والبخاري في الأدب بسند صحيح

 حسام جاد
 

 
" ؛ هون عليك..  

 كل الحياة مُغادرة، كل القلوب 

 مُسافرة،

 ..كل المآسي عَابرة

 ا صاح..؛ي

 دنيانا طريقٌ ، والعيشُ عيشُ 

 " الآخرةِ 

 

 

 لق شعره أو يقص أظفاره قبلـــــيباح للمسلم أن يح

 :الغسل من الجنابة علي البراءة الأصلية 

 يظن بعض الناس خطأ أنه لابد للإنسان قبل أن يحلق

 هم ــشعره أو يقص أظفاره أن يغتسل إن كان جنبا ف 

 يظنون أنهم إذا حلقوا شعرهم أو قصوا أظفارهم قبل

 وقـــــــالاغتسال من الجنابة لم يتطهر الشعر المحل 

 اــــــأو الأظفار وأن الغسل بعد الحلق سيكون ناقص 

!!!!!. 

 واعتمدوا في ظنهم هذا علي حديث ضعيف ونصه: 

 تحت كل شعرة جنابة فبلوا الشعر وأنقوا البشرة.

( 2/2٢١( والترمذي) 2/2٢0( والبيهقي)2/23٢( وابن ماجة)2/٥0رواه أبوداود)

( وضعيف ابن 0٢وضعفه الإمام الترمذي والإمام الألباني في ضعيف أبي داود)

 (.220( والمشكاة)٢32( والروض النضير)22١ماجة)

فالحديث ضعيف ولا يبني عليه حكم والظاهر منه أن المراد تعميم الشعر بالماء حتي 

 . أصوله

يرد في السنة ما يدل علي وجوب الغسل من الجنابة قبل حلق شعر الرأس أو ولم 

تقليم الأظفار مع عموم البلوي بذلك فدل علي أن حلق الرأس أو تقليم الأظفار أو نتف 

الإبط وحلق العانة ونحو ذلك مباح سواء قبل الاغتسال من الجنابة أو بعدها فالأمر 

 .دائر علي البراءة الأصلية

 يم أبوشاديد.إبراه

 د.إبراهيم أبوشادي

 

 ي

 

 

 
 المجندة الاسرائيلية الإثيوبية شاي غرماي 

  Shay Germay גרמאי שי

 التي هــــــــــــ.لكت في جنين 

 عاما  11والدها مسبار غرماي هلك في جنين قبل 

 ذهبت للثأر لوالدها فلحقته 

 نمشكرا لمن يجمع الأحبة في جهـــــــــــ

 محمد نصار نصار 

 

 لغتنا العربية دقيقة جدًّا، فالفاصلة من علامات

 ة والنبرـــــن علم البلاغـــــــفضلاا ع-الترقيم  

ا؛ كم -الصوتي   اـتحول المعنى إلى ضده تماما

 :في قولك 

 .دكــلا أري **

 .لا، أريدك **

 .يراـلا جزاك الله خ -

 .لا، جزاك الله خيرا -

 دعبد الله الطويل

 جاء في تفسير المقام المحمود أن الله يجلس

 . نبيه على عرشه 

 نقل ذلك شيخ الإسلام ابن تيمية عن العلماء

 . المرضيين 

 من هم ؟ 

 . مجاهد بن جبر

 . أبو بكر بن أبي طالب

  . أبو داود صاحب السنن

 . ونقله الطبري

 . والقرطبي

 ن أين لابن تيميةـثم يأتي الحبشي ويقول م

 رضا!ذلك ؟ 

 
 د.محمد سعد السكندري

 

 تقبل الله منك يا صادق الصبر

 فر لكــــــــورفع درجتك وغ 

 ونفع بك

 

 
 رضا عثمان  الحفناوي

 

 

 

  اس عظماءــــل بلاءات عظيمة لنــــاختار الله عزوج 

  من هذه البلاءات فقد الولد

 ماتـفقد اختار الله عزوجل هذا البلاء لسيدنا محمد صلى الله عليه وسلم ف

  ياله من بلاء و أبناؤه في حياته 

 و اختاره لسيدنا ابراهيم عليه السلام وقال إن هذا لهو 

  الدنيا دار امتحان و بلاء البلاء المبين

  اللهم صبر قلوبهم و ذويهم

 صر أهل غزة على عدوك و عدوهماللهم ان

 د.أحمد سيف الإسلام

 

 

 

 

 

 أبو عبيدة النقادي

 

 



 ان لها ـــــمن أعظم التجارب التي خضتها وك

 با في ـــأعظم الأثر على شخصيتي وكانت سب

 خسارة كبيرة وشتات وضياع كثير من الجهد

 والوقت مع تقطيع لكثير من العلاقات؛ تجربة 

 رغم أنني لم أستفد ري والعام،ــــــالعمل الخي 

 ذا فلاــــــفائدة مادية يوما ما من ذلك، ومع ه 

 ول ــــــيسلم عرضك ولا تبرأ ذمتك وتظل ط 

 سير وعويرــالوقت في صراعات فارغة مع ك

 .وثالث ما فيه خير 

 رغم إنني لم أترك التكسب والعمل يوما واحدا 

 ع ما ــــفي حياتي وكذلك التجارات المختلفة؛ م

 فريـــــــعنه وس ي اللهــــتركه لي والدي رض

وغير ذلك ولازلت على هذا الطريق لا أحب التعرض لمنة أحد ولا أصغر  

 !نفسي أمام شخص كائنا من كان

كنت أقول: تحمل لله؛ إنما أقامك الله هذا المقام ليعظم أجرك ويسوق الخير 

على يديك لخلقه، وبعد سنوات طوال أحمد الله على ما قضى وقدر وأسأله 

الأجر، وأتمنى أن يأتي من يحمل عن كاهلي هذه ألا يحرمني النية و

الأعمال والتي جعلني الله سببا في تضخمها وكبرها جدا؛ وأتفرغ لما بذلت 

 .له عمري وهو العلم والدعوة وتعليم الناس الخير

لكن يا طالب العلم ويا أيها الداعية الهمام؛ إياك ثم إياك أن تتصدر للعمل 

علمك وليكن لك عمل تتكسب منه وابتعد الخيري والعام وتفرغ لدعوتك و

 .عن منة الناس

قد محضت لك النصح، فاسمع سماع مستفيد واسلك الطريق خالصا؛ لا 

 .تشوبه شائبة

 .والله وحده المستعان وعليه التكلان وهو حسبنا ونعم الوكيل

 د.محمد سرور النجار

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 محدش يزعل مني 

 اقصد أحد بكلامي  والله العظيم لا

لكن في وقت ...تختلط فيه الأمور .....ويكون 

 لابد من التوضيح 

في بداية الحرب على غزة ...انا نفسي 

هاجمت كل من تكلم عن تشييع غزة 

.....والتحذير من انتشار المذهب الشيعي 

 هناك ...ولازلت عند موقفي 

ما تفعله غزة ....سوف يكتب بحروف من 

 ..... البشريه كلها نور ...في تاريخ

 لكن 

 الان 

اولادنا لازم يفهموا يعني ايه إيران ...ويعني 

 ..... ايه حزب اللات

يعني ايه شيعه ...وإن الشيعه ما هم إلا ذيل 

 من ذيول الافعي ذات الذيول الثلاث 

لازم يعرفوا أن المعركه معركة عقيده ...مش 

معركه سياسيه ......وإن كل الكلام حول 

ين أمريكا وإيران ..والحرب بين الحرب ب

إسرائيل وحزب اللات ...مجرد مسرحيه 

هزليه ...... بس لازم تبقي محبوكه بشوية 

 ........... دم

يوم ...ماذا فعلت إيران وحزب اللات  100

وسوريا والعراق ولبنان ...وكلهم تحت 

  .......... الحكم الشيعي الفعلي

 الذين هل صدقتم أن الحوثيين الشيعه .....

يحتلون اليمن ويرفضون وجود أهل السنة 

 .... والجماعة سينصر الإسلام من خلالهم

 اوعي تخسر معركة الوعي مع اولادك 

 الناس اللي ماتت ديه كلها 

ماتت من أجل إحياء قضية القدس في قلوب 

 ..... المسلمين

 بلاش بقي نعيش تاني في طريق غلط 

 وتحليلات غلط 

 الأمر دين 

 قيدة الأمر ع

 ونحن ننصر بالعقيدة ....لا بالعدد ولا بالعتاد 

 ...... اسالوا التاريخ عنا

 اللهم أنى قد بلغت

 اللهم فاشهد

 هاني صالح

 

 

 

 

 

 

 

 

 (23تعلمت في رحلتي مع القرآن )

•┈┈┈••●◆❁✿❁◆●••┈┈┈• 

ابحث على المتقنين من القراء ودعك من علو السند بدون 

أحمد عبد الرحيم عبد علم وهكذا علمني شيخي العلامة 

الرحمن مع علمه الكبير لم يكن مجازا وأيضا الشيخ حافظ 

الصانع فالأمر هو الإتقان وتذكر أيضا أن الإجازة هي إذن 

للطالب بأنه يصلح للتعليم فإذا لم تأخذها بحقها وأن تستحق 

 فلن تنفعك الأوراق فالإجازة لا تثبت علما فإجازتك علمك 

 الشرقاوي أحمد

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

الإمام في الصلاة هو المتحدث الرسمي نيابة عن المصلين 

 . مع الله تبارك وتعالى

 هل رأيت متحدّثاَ رسمياَ يتلجلج في الكلام ؟

 هل رأيت متحدّثاا رسمياا لغته ركيكة ؟

هل رأيت متحدثاا رسمياا صوته مش واضح ؟، بيرتبك 

 م اللي هيقوله؟ويتلغبط ومش محضّر الكلا

أكيد لم ترَ ولم نرَ ولن نرَ ولو رأينا قبل ذلك فأكيد مش 

هيكون مكمل في مهمته ووظيفته وهذا المتحدث هو فقط 

يتحدث مع الناس ، تجاه الناس فما بالك بمن يتحدث مع الله 

 تبارك وتعالى ، ويتجه بوجه إلى الله عز وجل؟

 كون على قدرلذلك أنصح نفسي وإياكم إخواني الأئمة أن ن

المسؤلية التي تقع على عاتقنا من الناس فنحن سفراءهم 

 إلى الله تبارك وتعالى ومتحدثين رسميين عنهم 

لذلك فلنحسن قراءة القرآن الكريم بالطريقة التي يحبها ربنا 

 ويرضاها 

 لنزين أصواتنا بالقرآن الكريم 

نجتهد في المراجعة ونحاول نوصل لأفضل طريقة إلقاء 

 .ة لنرضي ربنا جل في علاهوقراء

 خالد سعيد عبد المنعم

 

 جريدة اعرف دينك

 

 عن )البناء المنهجي( وصاحبه ومن واقع أشهد عليه؛؛

في أسرةٍ طيبةٍ لكنها لا تلتزم التدين، وتنفتح أمام أبنائها سبل كثيرٍ من 

أمر، تجد ذلك الشاب السمح اللطيف، بوجه  المعاصي دون نهي أو

بشوش ولحية صغيرة، إذا أذن المؤذن انتزع نفسه من كل مايشغله 

واتجه للمسجد، فهو ابن الصف الأول رغم تخلف والده وإخوانه وربما 

عدم حضورهم، وطالما بصرت به يطيل سجوده في السنن الرواتب، 

 .وينصرف من المسجد متأخرا

العشرين من عمره، لكنما الله أراد به خيرا، فأخبره  هذا شابٌ لم يبلغ

أحدهم ذات يومٍ عن )اكاديمية الجيل الصاعد( ليلتحق بها، فتعمل فيه 

بفضل من الله عمل الغيمة على الأرض القفر، انبتت الكلأ وفاحت بالعطر 

وتدلت بالثمر، حتى امتاز عن أبناء جيله وأنداده ممن أعرف، واختط 

ا جميلا عل ا لهما لطاعة دربا ى ثقةٍ واتزان، فهو لوالديه سعادتهما ودافعا

 .ربهما، حفظه الله لهما

أما وإن للشيخ أحمد السيد الفضل الكبير على الألوف من فتية وفتيات 

زماننا، وقد عمل حين اكتفى غيره بالتناطح والتهارش، فنسأل الله أن 

 .يقيمه على الحق ويثيبه على ماقدم وبذل

 هرانيعبد الله الز
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ايها الشباب فهمكم أن التدافع ثغر واحد هو المشكله الثغور فى 

شط فلو سددت ما تستطيع وتقدر كل ميادين الحياة وكافة المنا

فأنت مشارك ومن الصف والصفوف الخلفية هى التى تؤكد النصر 

أو تفتح الطريق للهزيمة فذريعة صف الجبهة ومقابلة العدو وجه 

لوجه هو الجهاد ودونه خذلان وخيانة وتقاعس حيلة شيطانية 

فالفلاح بحقله ربما يكون اخطر من الجندى على الجبهة وكذا 

والصنيعى والمدرس فمن صور لكم أن مواجهة العدو فقط  الطبيب

على الجبهات هو عدوكم والواجب أن لا يخلوا ثغر من الثغور فلا 

ندرى الهزيمة تأتى من اين ولهذا يأتى الدجال من خلفكم وانتم 

بأسوار رومية لأن العدوان شامل وعلى كافة الثغور والعدوان لا 

 ة ولا الأسرة ولا حتى صور العقوديستثنى تنشئة الأطفال ولا المرأ

والتشريعات التدبيرية لتسيير حياة المجتمعات والقطاعات 

الإنتاجية والاقتصادات والإعلام والآداب والثقافة والفنون والمهم 

أن تكون كلها خنادق عليها حراس وكلها مداخل للعقيدة والتوحيد 

فآخر فلا تخدعنكم الصرخات لتخلوا خنادقكم ليحتلها العدو 

 الصفوف اخطر من أولها ومنها تأتى الهزائم

 ،صفوت بركات

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 !!!..إِنْجازات الطوفان

لقد سئمتُ بل كفرتُ بكل مُدَّعٍ لمقاولة مستمدة من إيران 

 ..أو أي نظام عربي

ورغبتُ في أن أقوم بجولة فيما حققته المقاولة في غزّ..ة 

 :من أهداف

ا  - رفع الحصار عنهم.. زاد الحصار عليهم أضعافا

 .مُضاعفة

دواء والماء.. وقد رأيت أهل غز..ة فقد مُنعِوا الطعام وال

 .وهم يتهافتون على قارورة ماء وعلبة بسكويت

تحقيق الأمن لهم.. زاد العدوان عليهم أضعافا مضاعفة،  -

واقترب عدد المقتولين والمفقودين والمجروحين من مئة 

ألف إنسان مسلم.. عدا آلاف الايتام والأرامل، وتم تدمير 

 ..ا ومؤسساتهاسبعين في المئة من بنيانه

تبادل الكل بالكل.. لقد تمت مبادلة واحد بثلاثة.. ولم نعد  -

 .(نسمع مقولة ) الكل بالكل

 .مقتل جماعة من قادتهم في الداخل والخارج -

 ..مازال الأقصى كما هو -

إعلانهم الاستعداد للانضمام إلى السلطة بالرغم من  -

 .الحروب الدامية بينهما.. وهذا دليل عجز وخيبة

رضاهم بحل الدولتين.. وفي هذا تنازل عن الحق  -

 .للمجرمين

إسراعهم إلى مصر وهم أعداء وخصوم.. وفي هذا دليل  -

 .انتكاس وتقهقر

 هو شرف ثم يأتيك أحدهم ليخدع العوام بأن ما يقومون به

 ...وعز

كل يوم تبقون فيه تحت الأرض فإنكم تقضون فيه على 

عشرات المسلمين من الأطفال والنساء، وتهدمون فيه 

 .عشرات الأبنية والمؤسسات فوق الارض

فارحلوا وارحموا الشعب الذي ما قدمتم له إلا القتل 

والخراب والدمار منذ أن سيطرتم على غز..ة حتى هذه 

 .اللحظة

 :قاولة غُراب ينعق، والعرب قديما قالتحلف الم

  ... ومَنْ يكن الغرُاب له دليلاا 

 .سيهديهم إلى دار الخراب

 

 لبنان-د.أحمد عبد القادر

 

 

مع تحيات موسوعة اعرف دينك للعلوم 
 الشرعية

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 :الطريق من هنا

  ..ثلاثة اكتملت لنا في مجتمعاتنا

 .الظلم -2

 والصد عن سبيل الله تعالى  -1

 .وانتشار التعامل بالربا -0

ر منها القرآن الكريم وأخبر أنها وهي مصائب حذّ 

كافية في أن يحرم الله مرتكبها من الخيرات 

والطيبات، ويحرمهم من الطمأنينة والسكينة، 

 .ويحرمهم من السعة والرغد والرخص والوفرة

اقرأوا قوله تعالى: }فبظلم من الذين هادوا حرمنا 

عليهم طيبات أحلت لهم وبصدهم عن سبيل الله 

ا وأخذهم الربا وقد نهوا عنه وأكلهم أموال  كثيرا

ا  .{الناس بالباطل وأعتدنا للكافرين منهم عذابا أليما

ثم يتساءل البعض: من أين هذا؟ وبم؟ ولم؟ }قل 

 .- حكام ومحكومين -هو من عند أنفسكم{ 

ومن تاب.. تاب الله عليه، وطريق الخلاص 

 :واضح

 .إشاعة العدل ورد المظالم -

 .تضييق على الدعاةتقدير الدين وعدم ال -

 .ترك الربا والتخلص من آثاره -

هذا هو الطريق، والتعريف به ثم الأخذ به واجب، 

 .من قبل فوات الأوان، والله من وراء القصد

  

 

 ما زالت غزة تعيرنا العبرة والدروس

 يحتفظ بخصلة من شعر طفلته أب#

 غزة#الشهيدة بقصف للاحتلال في  

 في **:الحنان الأبدي ** .1

 انكل خصلة من شعرها يتجسد الحن 

 الذي لا يمحى، رمز للعلاقة الأبوية  

 .القوية

الشعرة تحمل في طياتها شجاعة  **:شجاعة الفداء ** .2

الشهيدة، فتكون شاهدة على التضحية الكبيرة في سبيل الحرية 

 .والكرامة

كما يحمل الشعر تأثير الألم،  **:عبور الألم بالصمود ** .3

 .مواجهة التحدياتيبرز فيه أيضاا صمود الأب والشعب في 

خصلة الشعر ترافق الأب كذكرى  **:ذكرى لا تتلاشى ** .4

 .دائمة، محملة بالأمل والذكريات الجميلة

في وجه الاحتلال، يتجسد الأمل  **:رمز الأمل في الظلام ** .5

 .كالنجمة اللامعة في سماء الصبر والصمود

يحمي يعكس الأب قوة عزيمته كصياد  **:عرين الفداء ** .6

 .تراث الفداء والصمود

الخصلة تحمل قوة الذكرى، تفتح  **:القوة في الذكرى ** .7

 .بتفاصيلها أزهار الصمود والفخر

 الشيخ محمد علي

 

 

 أحمد الجوهري
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

خذ هذه الوصفة لكي تعرف الحاقد الحاسد لك في 

الفيسبوك يكون عندك في الأصدقاء ولا يعلق عليك 

ا وأول ما تكتب منشور فيه خير لك ينتهز  نهائيا

الفرصة لكي ينتقدك بل وينتقدك بشدة في التعليقات 

  م وقتها انه حاسد لك وحاقد وقد رأيتُ هذا كثيراا فاعل

 وائل ادريس
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 قرآن_الفجر#

 زيز المقتدر منــــــقرأت في صلاة الصبح قول الع

 سورة الزخرف : "أهَُمْ يقَْسِمُونَ رَحْمَتَ رَبكَِّ نحَْنُ  

عِيشَتهَُمْ فِي الْحَ   نْياَ وَرَفعَْناَ ــــــقسََمْناَ بيَْنَهُم مَّ  ياَةِ الدُّ

 ا ــا هُم بعَْضـــبعَْضٍ دَرَجَاتٍ لِّيَتَّخِذَ بعَْضُ بعَْضَهُمْ فوَْقَ 

ا يجَْمَعوُنَ  مَّ  سُخْرِيًّا وَرَحْمَتُ رَبكَِّ خَيْرٌ مِّ

 [01" ]الزخرف : 

 الرحمة صفة لله وفعل من الله وخلق لله أنزله الله

ليتعايش به خلقه فلو لا رحمته ما عشنا ولو نزعت رحمته عن أعرم قصر في  

جحيما، ولو نشرت رحمته في أظلم وأجوف كهف في العالم لصار جنة العالم لصار 

 ونعيما 

 ثم )أهم يقسمون رحمة ربك ( ؟ قطعا لا،

أاحد من الخلق مهما كان حجمه وموقعه يستطيع أن يتحكم في رحمة الله قطعا لا، 

فالله يعلم حيث يجعل رحمته والله يعلم حيث ينزع رحمته فاطمئن ولا تطلبها من غير 

  الله

لا يسيطر عليها أحد ولا يتدخل في تقسيمها  -سبحانه وتعالى-اطمئن فرحمة الله 

وتوزيعها أحد؛ فلله فيها الاختيار المطلق، لا ملك مقرب ولا نبي مرسل ولا ولي 

 وهذا واضح جلي

ومثال ذلك أن نزع الله الاختيار عن الخلق في تحديد أماكنهم ففاوت الله بينهم فيما 

موال والأرزاق والعقول والفهوم ، وغير ذلك من القوى الظاهرة أعطاهم من الأ

والباطنة ، مما يمكن أن يتعايش الناس به ؛ ) ليتخذ بعضهم بعضا سخريا ( فيحتياج 

هذا إلى هذا ، وهذا إلى هذا ، الطبيب للمهندس والمهندس للمعلم والمعلمة للعامل 

 والعامل للطبيب وهكذا دواليك

ورحمة ربك خير مما يجمعون ( أي : رحمة  ) :أخرى بقوله  ثم قال ليدهشك مرة

الله بخلقه خير لهم مما بأيديهم من الأموال والحرث والنسل وكل متاع الحياة الدنيا 

فما بين أيديهم لو نزعت منه رحمة الله لكان وبالا عليهم، كما قال سبحانه )فلا 

بها( سبحان الله! المال والبنون تعجبك أموالهم ولا أولادهم إنما يريد الله ليعذبهم 

 . زينه الحياة الدنيا وهؤلاء يعذبون بهم، نعم، لأنها منزوعة الرحمة

اللهم انثر رحمتك نثرا وانشرها نشرا على عبادك الصالحين المستضعفين يا رحمن 

 يا رحيم

 أبوسمية محمد حمدي رضوان

 

 

 محمد حمدي رضوان

 

 "لا يغفر الذنوب إلا أنت"

 ودها فقط التوحيد ونفي صكوكــــليس مقص

 واغيت. بل منــــــــالمغفرة عن الآلهة والط 

 أنوارها أن رحمة الله تسع جرائمك بل وربما 

  !تبدلها حسنات 

ا لــــــن سوى الله نفبينما ستلقى جرائمك م  ورا

ا وقسوة، ألا تراه قال عن صلح ش  ريكــوتنكرا

{، هل تدري   الحياة: }وَأحُْضِرَتِ الْأنَفسُُ الشُّحَّ

 نه ــــل شيء ومــــشح بكـــالشح بماذا؟ إنه ال 

 !المسامحة

 .فاعذر من لا طاقة له بمسامحتك، ووحد الرؤوف الغفور الرحيم سبحانه

 عمرو أحمد

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

استمعت اليوم لدكتور أخرق يقال إنه متخصص في 

الدراسات العربية واليهودية وهو يطعن في القرآن 

الكريم من خلال الحديث عن المصادر التي يزعم أن 

عليهم وسلم اعتمدها لتأليفه ، وكان النبي صلى الله 

حديثه منحصرا في جانب القصص والتوحيد فحسب، 

ومع ذلك ذكر في محاضرته عددا كبيرا من الفرق 

اليهودية والنصرانية، وعددا من الكتب والأسفار 

والمخطوطات التي وجدت بمختلف اللغات، طبعا هو 

 للم يقف عليها بنفسه وأنّى له ذلك، ولكنه أحال في ك

فرقة ومصدر من المصادر المزعومة إلى باحث من 

الباحثين أو مستشرق من المستشرقين اهتم بذلك 

الجانب ... تأملت كلامه قليلا وقلت في نفسي : 

سبحان الله هل هو يتكلم فعلا عن النبي الأمي الذي 

نشأ راعيا للغنم ثم اشتغل بالتجارة ؟؟؟ ثم كتبت هذا 

صة هو يتحدث عن التعليق على محاضرته: "الخلا

شخص عظيم جدا وخارق للعادة، يظهر كأنه درس 

في أكبر كليات اللاهوت في العالم، وأنه كان يدير 

مخبرا ضخما في مقارنة الأديان حيث استغل جهد 

باحثين مهرة يجمعون عدة تخصصات ويتقنون عددا 

من اللغات القديمة ..كما أن المخطوطات التي يحويها 

جدا؛ حيث اجتمع لديه ما تفرق في ذلك المخبر نفيسة 

مختلف جهات العالم ... لو أتاحوا الوقت للمحاضر 

لربما حدثنا عن مصادر التشريعات أيضا ولأتحفنا 

بمصادر رومانية ويونانية وبابلية ولمَ لا هندية 

 الجزائر-د.محمد حاج عيسي... وصينية

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 من الارشيف نعيده للفائدة

كنا بالامس اعلنا بنشر بعض الاحاديث 

  الموضوعة او ما يقربها في الحكم و هذا أولها

ل تأكالحديث في المسجد يأكل الحسنات كما  .1

النار الحطب وفي لفظ : الحديث في المسجد يأكل 

 . لا أصل له . الحسنات كما البهائم الحشيش

فهذا الحديث لا أصل له كما قال العراقي في 

تخريج الإحياء ، و ايضا ملا علي القاري في 

كتابه المصنوع في معرفة الحديث الموضوع 

إنما ورد عند أبي داود و البيهقي و عبد  01ص

ميد من حديث أبي هريرة مرفوعاا "إياكم بن ح

و الحسد فإن الحسد يأكل الحسنات كما تأكل 

النار الحطب أو قال العشب" و ايضا عند ابن 

ماجه من حديث انس و هو حديث حسن كما في 

 .(2/20٥تخريج الإحياء )

ملاحظة : الحكم على هذا الحديث )اياكم و 

الحسد ( بالحسن للحافظ العراقي و بعضهم 

يضعفه و لكن له شواهد عدة فحسنه بعض 

 . المتأخرين

و يقابله حديث صحيح يدل على عكسه و هو  

 ما اخرجه مسلم في صحيحه كتاب الفضائل قال

: 

حدثنا يحيى بن يحيى أخبرنا أبو خيثمة عن 

سماك بن حرب قال قلت لجابر بن سمرة أكنت 

ن لا يقوم اتجالس رسول الله صلى الله عليه وسلم قال نعم كثيرا ك

من مصلاه الذي يصلي فيه الصبح حتى تطلع 

الشمس فإذا طلعت قام وكانوا يتحدثون فيأخذون 

في أمر الجاهلية فيضحكون ويتبسم صلى الله 

 .عليه وسلم

 عبد الغني القاسمي 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 !تأمل : كيف يفكر الصهاينة النازيون ؟

 يفكرون في التوسع في البلاد العربية ، ويتكلمون

بثقة وطمأنينة عن ضم مكة والمدينة وجبل 

 !!! الطور في سيناء ولبنان

 إنهم جادوووون ،

 ولا يمزحون ،

ويرون أن ) تدمير غزة بحيث لا تصلح للحياة 

فتطرد منها السكان ( هو خطوة في هذا الطريق 

 !!الوحشي البربري

 محمد الشرقاوي
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 :والعملوالعلم قبل القول 

 فهذه شذرة لطيفة عن *

 :الصبر 

 الصبر على الواجب  -2

 بر عنـــــواجب، والص

 .الواجب حرام 

والصبر عن الحرام واجب، والصبر على -1

 .الحرام حرام

والصبر على المستحب مستحب، والصبر -0

 .عن المستحب مكروه

والصبر عن المكروه مستحب، والصبر -2

 .على المكروه مكروه

والصبر عن المباح مباح، والصبر على  -0

 .المباح مباح

 أبو سهل خالد

 

https://www.facebook.com/hashtag/%D9%82%D8%B1%D8%A2%D9%86_%D8%A7%D9%84%D9%81%D8%AC%D8%B1?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVAz_lKRe4VclW_Nmt47TY1i5-LI7Qpsi9PJ8oXMH-IGuwpOssoj59pxa1UbWQkoXMjn-1rSCQofVB0TRXgbfv738bS4yoC2Ws6jTJWSU4vqAmigzVuOQKy4u3qWtF_pOewVHcB0abhGSAN7_kvoavZ&__tn__=*NK-R


  

 

 

 

 

 

 

 

 يء ــخدها قاعدة أي حد يزهدك في ش

 ش مثاليـــيء ده مــــــبحجة إن الش

 ارينــــــــين خيـــــون بــــوانت هتك

 لا شيء-2

 شيء غير مثالي-1

 فالإنسان اللي بينتقد ده مش هيوصلك

 ن دوافعه الليــــللخير بغض النظر ع 

 ره أوـــــــمتنوعه وغالبها خلل في فك 

 نفسيته أو نفسنته 

 .معانا أمثلة كثير اليومين دول

 م_ما_تعلمت#

 مهندس محمد شلبي

 من يتابع الأحداث الآن يتجلى له مكر 

 الله بمن عصاه وكأني بقول العلي القدير 

 .أم أبرموا أمرا فإنا مبرمون

 الآن نحن في مرحلة تربية فرعون 

 .لموسى في بيته ليلتهمه موسى فيما بعد

 الآن أعظم عدو للمسلمين وهم الروس

 والرافضة وأذنابهم من خونة تلك الملة 

 هم من سيتولى الدفاع عن أهل السنة  

 . ليس حبا لنا لاسمح له لكنها تقادير العلي

 وبعد طحن الظالمين بالظالمين ينكسر قيد

 .ملوك الأرض 

النهاية ثم يكون قدر الله المحتوم ولقد كتبنا في الزبور من هذه مرحلة ماقبل 

  بعد الذكر أن الأرض يرثها عبادي الصالحون

 حازم الوزيري

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

يعجبني وقد يذهلني في أخينا وحبيبنا الدحدوح خاصة 

وفي أهلنا هناك عامة أن هول المصيبة والفاجعة لا 

 .يحجبهم عن شهود يد القدر أو ينسيهم فضيلة الاتباع

فهذه اليد الآثمة المجرمة التي تبطش بأحبابهم، لم 

إلا بتقديره تنسهم أنه لا يجري في أرض الله شيء 

وإرادته، فلابد أن في هذا الشر خيرا، وأن بعد هذا 

الصبر نصرا إن شاء الله، وأن ثواب هذا البلاء في 

 .الآخرة يفوق ألمه في الدنيا درجات لا حد لها

ولم ينسهم هول المصيبة السنة النبوية في التعامل 

صلى الله عليه وسلم معها؛ فالدحدوح صرح أنه إن كان يحزن فالنبي 

 .كان قلبه يحزن

وصاحب روح الروح صرح بأنه تعلم الصبر من سيرة 

 .الأنبياء

وهذان هما خلاصة الخلاصة في فقه المعاملة مع ما 

 :ينزل من المصائب

شهودٌ للقدر ترى به عناية الله تعالى، فما في -1

ظاهره شرٌ في باطنه خير وعطاء، ومآله إلى ثواب 

 .ونعيم في الآخرة

د ها نهج الأنبياء عنثم فضيلة الاتباع التي تلحظ ب-2

نزول المصيبة من السكينة والثبات، وسلامة اللسان، 

 .ولو ذاق القلب حزنا، وفاضت العين دمعا

 عمرو عفيفي

 

• 

 

 

 

 

 

 

 

 وَالابْتدَِاعِ شَهْرُ رَجَب بَيْنَ الاتِّباعِ 
 .الْحَمْدُ للهِ وَحْدَهُ وَالصَّلاةُ وَالسَّلامُ عَلىَ مَنْ لانبَِيَّ بَعْدَهُ 

ابَعْدُ   :أمَّ

أنَّ شَهْرَ رَجَب -رَحِمَنِي اللهُ وَإيَّاكَ -فاَعْلَمْ يَا طَالِبَ النَّجَاةِ 

 .مِنَ الأشْهُرِ الْحُرُمِ الَّتِي لهََا مَنْزِلَتهَُا فِي الإسْلامِ 

ا فِي • ةَ الشُّهُورِ عِندَ اللهِ اثنَْا عَشَرَ شَهْرا قاَلَ اللهُ تعََالىَ:}إنَِّ عِدَّ

لِكَ  مَاوَاتِ وَالْأرَْضَ مِنْهَا أرَْبَعَةٌ حُرُمٌۚ  ذََٰ كِتاَبِ اللهِ يوَْمَ خَلَقَ السَّ

ينُ الْقيَِّمُ ۚ فلََا تظَْلِمُوا فيِهِنَّ أنَفُسَكُمْ ۚ وَقاَتِلوُا الْمُشْ  ينَ كَافَّةا رِكِ الدِّ

 {كَمَا يقُاَتِلوُنَكُمْ كَافَّةا ۚ وَاعْلَمُوا أنََّ اللهَ مَعَ الْمُتَّقِينَ 

 (.0٥التَّوبة:)

حْمَن بْن ناَصِر السّعدِي  فِي-رَحِمَهُ اللهُ -قاَلَ الْعلَامَةُ عَبْد الرَّ

 جَب الْفَرْد،رَ :وَهِيَ  {مِنْهَا أرَْبَعَةٌ حُرُمٌ }تفَْسِيرِ قَوْلِهِ تعَاَلَى:

ا لِزِياَدَةِ  يَتْ حُرُما م، وَسُمِّ ة، وَالْمُحَرَّ وَذوُ الْقعْدَة، وَذوُ الْحِجَّ

 .حُرْمَتهَِا، وَتحَْرِيمِ الْقِتاَلِ فيِهَا

فِي صَحِيحِهِ كِتاَب -رَحِمَهُ اللهُ -وَأخْرَجَ البخَُارِيُّ ََ 

بِي بَكْرَةَ عَنْ أبَِي ( مِنْ حَدِيثِ ابْنِ أَ 20١0تفَْسِيرِالقرُْآنِ بِرَقَمِ)

ُ عَليَْهِ وَسَلَّمَ -عَنْ النَّبِيِّ  -رَضِيَ اللهُ عَنْهُ -بَكْرَةَ   -صَلَّى اللََّّ

مَوَاتِ  ُ السَّ مَانَ قدَْ اسْتدََارَ كَهَيْئتَِهِ يوَْمَ خَلقََ اللََّّ قاَلَ:}إنَِّ الزَّ

ا مِنْهَا أرَْبَعَةٌ  حُرُمٌ ثلََاثٌ  وَالْأرَْضَ السَّنَةُ اثنْاَ عَشَرَ شَهْرا

مُ وَرَجَبُ مُضَرَ الَّذِي  ةِ وَالْمُحَرَّ مُتوََالِياَتٌ ذوُ الْقَعْدَةِ وَذوُ الْحِجَّ

 .{بيَْنَ جُمَادَى وَشَعْباَنَ 

وَهَذاَ الشَّهْرُ فيِمَا يتَعَلََّقُ بِالْعِبَادَاتِ كَغيَْرِهِ مِنَ الشُّهُورِ لا 

لاةٍ أوْ صِياَمٍ وَكُلُّ الْوَارِدِ بهَِذَا يخَُصُّ بِعِبَادَةٍ مُعيََّنَةٍ مِنْ صَ 

 .الشَّأنِ مِنْ الْمَوْضُوعَاتِ وَالأباَطِيلِ وَالَّذِي لا أصْلَ لَهُ 

فلَا يَجُوزُ أنْ يخَُصَّ شَهْرُ رَجَب بِعِباَدَةٍ مِنْ دُونِ سَائِرِ 

آثِمٌ وَعَمَلُهُ  الشُّهُورِ وَمَنْ فَعلََ ذلَِكَ بَعْدَ أنْ تبََيَّنَ لَهُ الْحَقُّ فهَُوَ 

قاَلَ:}مَنْ  -صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ  -مَرْدُودٌ عَليَْهِ لِعمُُومِ قَوْلِهِ 

 .(2٢2١عَمِلَ عَمَلا ليَْسَ عَليَْهِ أمْرُناَ فَهُوَ رَدٌّ{ .)رواه مسلم :

ةِ فِي مِنْهَاجِ السُّنَّ  -رَحِمَهُ اللهُ -قاَلَ شَيْخُ الإسْلامِ ابْنُ تيَْمِيَّةَ 

:}الأحَادِيثُ الْمَرْوِيَّةُ فِي فضَْلِ رَجَب ٢/200النَّبوَِيَّةِ:

بخُِصُوصِهِ أوْ فَضْلِ صِيَامِهِ أوْ صِياَمِ شَيءٍ مِنْهُ أوْ فضَْلِ صَلاةٍ 

غَائِبِ كُلُّهَا كَذِبٌ مُخْتلَقٌَ   {.مَخْصُوصَةٍ فيِهِ كَالرَّ

يَامِ حَيْ  هُ الشَّارِعُ فَمِنْ بدَِعِ رَجَب تخَْصِيصُهُ باِلصِّ  ثُ لَمْ يخَُصُّ

يَامِ مِنْ فِعْلِ الْجَاهِلِيَّةِ   .باِلْعِبَادَةِ، وَقدَْ كَانَ تعَْظِيمُهُ باِلصِّ

 -ُ رَضِيَ اللهُ عَنْه -فَعنَْ خَرَشَةَ بْنِ الْحُرّ قَالَ:}رَأيْتُ عُمَرَ 

يضَْرِبُ أكُفَّ النَّاسِ فِي رَجَب حَتَّى يَضَعوُهَا فِي الجِفاَنِ 

مُهُ أهْلُ الْجَاهِلِيَّةِ {.) وَ  يقَوُلُ:}كُلوُا فَإنَّمَا هُوَ شَهْرٌ كَانَ يعُظَِّ

 )ورواته ثقات0٢0١رواه ابن أبي شيبة:

وَمِنَ الْبدَِعِ تخَْصِيصُ ليَْلَة السَّابِع وَالْعِشْرِينَ مِنْهُ بِعِباَدَةٍ 

رَاجِ مَعَ أنَّهُ لَمْ يثَبُْتْ أوْ باِحْتِفاَلٍ عَلَى أنَّهَا ليَْلَةُ الإسْرَاءِ وَالْمِعْ 

بدَِلِيلٍ صَحِيحٍ أنَّهَا ليَْلَةُ الإسْرَاءِ ثمَُّ ليَْسَ مِنَ السُّنَّة تخَْصِيص 

ليَْلَة الإسْرَاءِ وَالْمِعْرَاجِ بِعِباَدَةٍ أوْ احْتفِاَلٍ بلَْ هَذاَ مِنَ الْبدَِعِ 

 .وَالْمُحْدَثاَتِ 

سُّنَّة فَهَذاَ خَيْرٌ مِنَ الاجْتهَِادِ فِي فاَلْوَاجِبُ أنْ نَقْتصَِدَ فِي ال

 .الْبدِْعَةِ 

فاَلَّلهُمَّ ارْزُقْنَا الإخْلاصَ وَالْمُتاَبَعَةَ فِي الأقْوَالِ وَالأعْمَالِ 

 .وَسَائر الأحْوَالِ، وَآخِرُ دَعْوَانَا أنِ الْحَمْدُ للهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ 

 د الذَّهَبِيُّ سَيدِّ عَبْد الْعاَطِي بْن مُحَمَّ 
 

 بلاف كتاــشاهدت على الفيس صورة غ

 ب بعنوان ) رسالة موجزة فى بيان براءة

 ن ـــالإمام مالك وأصحابه وكبار أتباعه م 

 تأليف الشيخ أحمد محمدمذهب الأشاعرة ( 

 اءــعبد الحفيظ رئيس اللجنة العليا للإفت 

  3بليبيا  

 كما هو واضح من العنوان -وغرض المؤلف 

 إثبات أن الإمام مالك كان على عقيدة السلف - 

، وهذا حقٌ لا شك فيه ولا ريب ، ولكن هذا العنوان يوحى لغير  

المتخصصين أن أبا الحسن الأشعرى متقدم فى الزمن عن الإمام مالك 

ا لم ينتحل مذهبه فى العقيدة ، فى حين أن الإمام مالك  ، وأن مالكا

 2٢0، وتوفى سنة  00توفى قبل ميلاد أبى الحسن ، فقد ولد سنة 

، وتوفى سنة  1٥3بو الحسن الأشعرى فقد ولد سنة للهجرة ، وأما أ

للهجرة ، ولا شك أن المؤلف يعرف هذه التواريخ ، فكان  012

ا للإرباك  الأوَْلى به عدم ذكر الإمام مالك فى العنوان دفعا

 

 الشيخ محمد  بيومي
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 هاـرغم ماحصل من الغزو الفرنسي على مصر إلا أن مصر كان رجال

 ر،ــــــــفي إباء يفوق العرب، وكانوا جميعا أشبه بعصبية صعيد مص 

 وكان الحكم اسميا للوالي العثماني إلا أن تسيير الأمور بيد المماليك، 

 والمماليك عبيد اشتراهم الأيوبيون فلايعُرف لهم وطن، فكان الانتماء 

 !صر؟ـــــــلمصر ذلك أنهم لقرون على ظهرها، فكيف ينتمون لغير م 

 ها ونيلهاــــــأما العثماني فينتمي لتركيا لاينتمي لمصر ولا يحب أرض

 وــــــان منهم الكبير وهـــــوشعبها، فصار كل شيء بيد المماليك، وك 

 .شيخ البلد ومنهم الخزندار والحكمدار والكتبخانة وهكذا مما انقرض 

د حكم مصر رغما عن أنف الخلافة فقهر أهلها، ودمر فجاء الخبيث الألباني الجهول الأجهل محمد علي باشا فأرا

فيها العصبية، وذبح فيها أركان الرجولة، وقتل المماليك وأرغم البقية على العيش في أسر أرستقراطية تنتظر 

 .عطاء الأسرة العلوية، وهنا ضاع كل شيء

طيل الضيقة التي تبدي حتى وانظر اليوم أين رجولة أهل مصر مع عدد البنات والنساء اللواتي يلبسن البنا

 ملابسهن التحتية من أفخاذهن؟

 أين الرجولة المصرية الإسلامية التي هرعت لتدمير التتار والصليبيين من غزة الأبية اليوم؟

 أين الرجولة من شباب يتجمع أمام المدارس ويمر عليهم باعة المخدرات دون أن ننكر عليهم فعلهم؟

 لأ سمع الآذان وبصر العيون في الأحياء الشعبية؟وأين رجولتنا من شباب عربيد م

 !حتى نسمع سب الدين علانية فلا نتكلم ولا ننكر

بل حتى حركة آل سعود نفسها ماخرجت إلا لتضاهي حركة محمد علي، وبفعله وجبروته على الحجاز، جعلهم 

 .يكفرون الخلافة كلها وتسقط الخلافة لجرم هذا المعتوه

دعموا أشعار محدثة حتى صرنا لمكتوب يتغنى به بيكا وشاكوش وترقص به عاهرات ومنعوا شعر البارودي و

 .لبنان والشام ومصر

ودعموا النصارى أيما دعم امتثالا لسفراء الغرب في مصر حتى غدت الإسكندرية بها أحياء تسمى بأسماء 

ة كدرجة أولى ونحن درج لاعهد لنا بها وصارت مصر لجاليات يونانية وفرنسية وإيطالية يعيشون على أرضها

دنيا حقيرة، حتى صارت مصر ليومنا هذا طبقة تركب المراكب وتتعرى النساء وتشرب الخمر وتمارس السفاح، 

 .وطبقة مطحونة تمد يدها لتكفي جوع بطنها

 .وإلى الله المشتكى على موت الضمير العربي فينا منذ أن أعلن محمد علي إعدامه فينا

أبعدوا  الإسلامي إلا بدين محمد بن عبدالله صلى الله عليه وسلم، فهو الدين الوحيد الذي يبعث الرجولة، لكنولابعث للضمير العربي 

 .دينه عن المرجئة وإلا فلا دين لكم

 أمير المصري
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 درتــــبمناسبة الشباب اللي حملات العلمانية ق

 تهزمهم وتوقف نسلهم ورفعوا شعار : 

  ()مش متزوجين 

 قيلة ديــبل بدأوا ينصحوا غيرهم بنفس الخيبة الت

ا من حوالي سنة كفيه شاب مقرب مني   ان ــجدا

 بيقرأ اليوميات ومش مصدق كمية المشكلات اللي

 بتكلم عنها في الزواج ، وبسبب كدا راح محكمة 

 الأسرة يشوف الوضع والحمد لله رجع من هناك  

 متعقد 

 قعدت معاه وفهمته يتزوج إزاي ، وبعد ما كلمته 

 في اللي بقوله دخل بيت أو بيتين ومحصلش توفيق

ه إن دا عادي وإن ربنا سبحانه وتعالى گتب له رزقه في اللوح المحفوظ ومفيش داعي لأي فهمت

 قلق

بدأ يسألني إزاي يتزوج في ظل المنظومة دي ، شرحتله إنه هيتزوج خارج المنظومة بالنظام اللي 

 ربنا سبحانه وتعالى أعده للمؤمنين وصرف عنه غيرهم

 ..ليه زوجتي الخاضعة للقوانين دي مبتستعملهاش ؟مكنش فاهم حاجة ، بس قعدت أوريه أمثلة.

 ليه زوجة فلان صديقنا مبتستعملهاش ؟

ا كانوا بيقعدوا معايا عملوا نفس الوضع وربنا أكرمهم ووفقهم  وقعدته مع كمية شباب كتير جدا

 بما وعدهم ببيوت خارج المنظومة

ير حوالينا ...بنوك ، تأمينات المنظومة هتنطبق عليهم بس مستحيل يلجأوا لها...زي منظومات كت)

  (، خمور ، ونشوز

فهمته يدخل البيوت إزاي ، إزاي يفهم طبيعة الناس ،فهمته إن الموضوع صدق مراقبة الله في 

 الخلوات مع إستعانة قوية بالله وتقوى يأتي بعدها المَخرَج لو حدث العارض

 ى معايا من أسبوع بالضبط جه ليا يقوللي إنه دخل بيت وبيقوللي تعال

 رحت معاه فعلاا وقعدت مع الناس

شهور أو أكثر ، مع ورد إستغفار واستعانة  ٥الشاب بعد ما عمل ورد صلاة على النبي صلى الله عليه وسلم لمدة 

 بالله وبدأ يلتزم أكتر من الأول بجد ، لعل الله رزقه بهذا البيت

 ناس لا اتكلموا معانا في مهر ولا مؤخر ولا قايمه ولا شئ

 مطلبوش منه شئ معين في تجهيزه

اتعاطفت معاهم شوية فألزمته ينزل يجيب أي شبكة كمهر فاتصلوا عليه بعد ما مشينا وقالوله: 

  ()إحنا مرضيناش نتكلم والشيخ قاعد ، كفاية أي دبلة للبنت كدا وخلاص مش عاوزين حاجة

 أنا نفسي بدأت أنصحهم يدرسوا الشاب كويس من قلقي عليهم 

 ادخلوا_بيوت_مسلمين_ياشباب#

  (الشاب اللي لسه بيقول: )كل ده مش ضمان ليا متلجأش في يوم من الأيام للمحاكم وتخزوقني

 شيل السكاكين من مطبخك لحسن تلجأ لها وإنت نايم ياعسلابقى 

ابقى امنع عنها إعلانات القروض الربوية لحسن تلجأ في يوم تقترض بالربا وتجيب الخراب لبيتك 

 لو إيمانها قَل

ابقى امنعها تتواصل مع أي حَد واقعد راقبها طوال العمر ومتروحش شغلك لحسن قلبها يميل لحد 

  وتخونك وللا حاجة

 ؟ جرالكوا_إيه#

ما المجتمع ملئ بكل الموبقات ، حاطين عينكوا ليه على دي بس ؟..وللا علشان العلمانية ودعوات 

الزنادقة عاوزه توقف نسلك وتعيش أعزب ويسهل معاه تقع في الزنا صدقت دعوات الزنادقة ؟

 
استرجلوا كدا وبلاش تفكير الإنهزامية ده ، أنا وغيري كتير لو تفكروا مع نفسكوا ليه ضامنين 

 ميحصلش اللي إنت خايف منه ؟

 (علشان عارفين المعادلة.. )التقوى يتبعها المَخرَج

 إنتوا بتفكروا في كل شئ إلا التقوى للأسف الشديد

وسعك من تأمين لسد ثغرات الشياطين  أنا مش بقولك عيش درويش ، بقولك أعمل كل ما في

 للدخول لحياتك بعد كدا وبعد كدا توكل على الله فالله كافيك

كله كوم والشاب اللي يقولك هتزوج من برا مصر ، أنا بشجع دا على فكرة طالما مسلمة صالحة 

 ة، بس عيب أوي عليك تكون راجل داخل على فتح بيت ولما اسألك عن التفاصيل لتطبيق الآلي

دي ألاقيك لسه مش فاهم الإجراءات ولا عامل دراسة لتحقيق ده ...طب ما إنت هتتخزوق هناك 

 بس المرادي هيكون خازوق دولي 

 ما هي المعادلة واحدة ياابني 

 تصحيح_مفاهيم_الزواج#

 أحمد الأهواني

 س : هل المشركون إخوانى فى الإنسانية ؟

 ج : عفواا .. ليس لى إخوة

 .. أنجاس 

 ه الملك : " إنما ــــــقال الل

 " المشركون نجس

 وقال : " كذلك يجعل الله

 س على الذين ــــــالرج 

 " لا يؤمنون

============== 

 : توضيح

 " وإلى عاد أخاهم هودا لمن يستدل بآية : "

 : نقول

 .. أخوهم هنا أى من نسبهم وأهلهم

 : والأخوة نوعان

 . أخوة دم و نسب ، وأخوة دين و إيمان

فالأولى مع أصولك وفروعك ، والثانية ليست إلا 

 { مع المؤمن : } إنما المؤمنون إخوة

 فهل الكفار إخوتنا فى النسب أم فى الدين ؟

 تواصل معهم إلى أبينا آدم ؟أم أننا لحُبّنا لهم سن

============ 

 ... والحمد لله ليس لى أقارب غير مسلمين

 .. حتى أطلق عليهم إخوة النسب

 ا مع العلم : أخوة النسب تنتفي بانتفاء أخوة الدين

 احمد شوقي عبده
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الفجيعة بفوات صلاة العصر، مثل الفجيعة )

 (بالأهل والمال

"الذي تفوته صلاة العصر، كأنما وُتِرَ صلى الله عليه وسلم قال 

 أهَلَه ومالَهُ". متفق عليه

في الحديث دليل على تعظيم قدر صلاة العصر 

عند الله وموقعها من الدين، وأن الذي تفوته 

منه، كما يفُجَع من قد فجع بدينه وبما ذهب 

 .ذهب أهله وماله

 ابن رجب

تَ  هذا الوعيد الشديد فيمن يصلي، لكن فوَّ

صلاة العصر مرة واحدة عمداا وكسلاا حتى 

 .خرج وقتها

فكيف بوعيد من يتعمد ويتساهل كثيراا في 

 .تفويت صلاة العصر وغيرها من الصلوات

 !وكيف بوعيد من ترك الصلاة بالكلية

 . عليه، وقَبِلَه وفَرِح بهومن تابَ، تابَ الله

 عبد الغفار العماوي
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